



Versi : 1

Tanggal Revisi : -

Revisi : 0

Tanggal Berlaku : 29-8-2005

SATUAN ACARA PERKULIAHAN/PRAKTIKUM

Fakultas/Jurusan/Program Studi : Ilmu Sosial dan Budaya

Kode Mata Kuliah :

3	3	1	0	0	2	5	1
---	---	---	---	---	---	---	---

Nama Mata Kuliah : Pengantar Ilmu Hukum

Kelompok Mata Kuliah : MKU/MKKU/MKDK/MKK/Praktikum *)

Semester/SKS : I (Ganjil)/ 2

Dosen : Sobirin Malian, SH. M.Hum

Pertemuan Ke	Tujuan Instruksional Umum	Tujuan Instruksional Khusus	Pokok Bahasan	Materi	Media	Metoda Pembelajaran	Evaluasi	Sumber/referensi
I.	Urgensi Mempelajari Pengantar Ilmu Hukum	Pengantar Ilmu Hukum menjadi Urgen karena terkait langsung dengan ilmu komunikasi	Memberi pemahaman tentang ilmu Hukum di Indonesia	Pengertian dan fungsi Pengantar Ilmu Hukum	Viewer, Komputer, Papan Tulis, spidol	Klasikal, dialogis, film, tugas paper		Marwan Mas, 2001. Pengantar Ilmu Hukum, Ghalik, Jakarta

II.	Ketidaksepakatan para ahli Ilmu Hukum harus dipaham sebagai inti Ilmu Hukum	Mahasiswa hendaknya dapat menilai, tidaksederhana memakai Hukum	Pandangan para ahli tentang Ilmu Hukum	Definisi Hukum	Viewer, Komputer, Papan Tulis, spidol	Klasikal dan dialogis		Hartono Hadisoeparto, 2003, Pengantar Tata Hukum Indonesia, Liberty, Yogyakarta
III.	Menyadarkan mahasiswa tentang, subyek hak dan kewajibannya	Agar Mahasiswa mengerti hak dan kewajiban itu dalam Ilmu Hukum	Norma-norma Hukum tentang, hak dan kewajiban dalam hukum	Pengertian-pengertian dasar dalam Ilmu Hukum	Viewer, Komputer, Papan Tulis, spidol	Klasikal dan dialogis	, 2001, Pengantar Ilmu Hukum Dalam Perspektif Hukum Positif, Djembatan, Jakarata
IV.	Sejarah mengapa kaidah hukum itu penting, Mahasiswa lebih paham atas realitas	Memahami perbedaan antara kaidah hukum dan kaidah lain	Teks-teks KUHP, UU dan pemberlakuan nya.	Kaidah hukum dan kaidah sosial	Viewer, Komputer, Papan Tulis, spidol	Klasikal dan dialogis	,....., Hukum Islam solusi Permasalahan Keluarga, UII Press, Yogyakarta.
V.	Memberi penertian 3 kekuatan berlakunya hukum	Agar Mahasiswa mengerti sumber sumber, tujuan dan fungsi hukum	Ada 3 kekuatan yaitu yuridis,	Sumber, tujuan dan fungsi hukum	Viewer, Komputer, Papan Tulis, spidol	Klasikal dan dialogis		
VI.	Agar Mahasiswa mengerti arti asas dan sistem hukum	Mengerti fungsi asas dan sistem hukum khususnya di Indonesia	Bagaimana pemberlakuan fungsi asas dan sistem hukum di Pengadilan dunia	Asas dan sistem hukum	Viewer, Komputer, Papan Tulis, spidol	Klasikal dan dialogis		
VII.	Memperjelas berlakunya asas dan sistem hukum	Memahami asas dan sistem hukum di Amerika, Eropa	Bahwa terdapat persamaan dan perbedaan sistem	Lanjutan asas dan sistem hukum	Viewer, Komputer, Papan Tulis, spidol	Klasikal dan dialogis		

VIII.	Mengetahui Aliran-aliran teori dalam Ilmu Hukum	Memahami aliran dan teori Ilmu Hukum di Indonesia dan beberapa Negara	Terdapat banyak aliran dalam hukum	Aliran-aliran Teori dalam Ilmu hukum	Viewer, Komputer, Papan Tulis, spidol	Klasikal dan dialogis		
IX.	Pengertian Penemuan Hukum oleh Hakim	Lebih memberi penertian tentang penemuan hukum	Bawa hukum tidak hanya yang tertulis di KUHP/UU	Penemuan Hukum dengan Hakim	Viewer, Komputer, Papan Tulis, spidol	Klasikal dan dialogis		
X.	Memberi pemahaman tentang makna Pers kaitan dengan hukum	Pentingnya kebebasan Pers dan koridor Hukum	Analisis keterkaitan antara Pers, hukum dan politik	kebebasan Pers dan koridor Hukum	Viewer, Komputer, Papan Tulis, spidol	Klasikal dan dialogis		
XI.	Tugas Paper	Arti penting Pers bebas dalam koridor hukum		Pers sebagai tolak tonggak Demokrasi dalam koridor hukum	HVS 70 gr	Ditulis individual 15 halaman		
XII.	Mahasiswa menganalisis tugas profesi tapi dilindungi oleh hukum			Pemutaran film tentang tugas Jurnalis dan Perlindungan Hukum	Viewer, Komputer, Papan Tulis, spidol	Klasikal, dialogis		

Disiapkan oleh

I

(Sobirin Malian, SH., M.Hum)

Disahkan oleh



(Masduki, M.Si)